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今日潍坊
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近日，曾有“国民钢笔”美誉的
英雄牌钢笔，因一则250万元公开转让
公司49%股权的招标公告，吸引市民目
光，引起集体怀旧潮。

在80后的记忆中，英雄牌钢笔是
一道抹不去的风景。而如今，生活
中，还有多少人在使用钢笔？

钢笔使用太麻烦

伴随消费习惯的改变与市场需求
的萎缩，具有八十多年历史、曾经是
名符其实的钢笔英雄，上海英雄金笔
厂有限公司近日却在上海联合产权交
易所挂牌，49%的股权却挂出了250万
元的白菜价。

根据挂牌信息2011年英雄营业收
入只有3700多万元，净利润亏损472万
元，英雄落魄可见一斑，截止今年7月
31号的最新资产评估价值，英雄的总
资产也不足2500万元，净资产也只有
208万元。查阅英雄1996年的半年财
报，当时总资产超过了7亿元，净资产
也高达3 . 72亿元，16年沧桑之后竟然萎
缩到只剩下原来的零头。

老师的桌头摆红墨水，学生的桌
头摆蓝墨水，人手一支英雄牌钢笔，
曾是校园中一道弥久不衰的风景线。
而如今，钢笔渐渐被下水流畅、携带
方便的中性笔所替代。即使是伴随钢
笔成长起来的70、80后的人们，也追
随起中性笔的脚步来。

28岁的刘艳是名文员，每天面对
最多的就是电脑。她说，虽然每天打
字很多，但是真正动笔写的机会却很
少。即使写，就用中性笔写了，字迹
干净整洁，使用又方便，价格也不
贵。若换成钢笔，岂不是得随时备一
瓶墨水？

采访中，不少市民“弃用”钢
笔，是觉得钢笔使用起来比较麻烦，
不好携带。

衰落中的改革

“中性笔”等新型书写工具悄
然问世，无纸化网络时代的来临，
带来了革命性的书写方式改变，让
平价钢笔，陷入举步维艰的生存困
境。而为改变现状，钢笔也在市场
竞争下通过变革欲寻求一丝商机。

25日，在福乐多超市泰华店
文具区，记者注意到，与
中性笔、圆珠笔相比
较，钢笔的种类
并 不 多 。 不
过 ， 在 样 式
上，却与70、
80后上学时使
用的钢笔，
有了不小的
变化。

“卖得
好 的 是 这
种带着墨
囊 的 钢
笔 。”据
销售人员介绍。而所谓带墨囊的钢
笔，就是钢笔佩戴着三支以上的墨
囊，墨囊就是装有墨水的管子，直接
插在笔里盖上盖子就能用，是一次性
的，墨囊里的墨水用完之后就可以丢
弃，就像是给中性笔换芯一样，免去
了墨水洒落的问题。

此外，还有一种较受消费者欢迎
的就是携带小墨水赠品的钢笔套餐。
市民王女士说，钢笔就是平时孩子上
书法课时才用，平时写作业都不用，
墨水瓶大了用不了，赠品仅有三四十
毫升，孩子用起来刚刚好。

从年销数万到数百支

人人都说钢笔销量渐渐萎缩，但
市场究竟萎缩到了哪般境地？

小商品城作为潍坊文具批发店的
聚集地，是较有代表性的场所。 2 5

日，记者走访了多家文具批发店发
现，钢笔不是被摆在角落，就是已被
店家“弃买”。一店主介绍，由于钢

笔销量实在是太小，进货进个千而八
百支的，就能卖上一年，还不如省下
地方卖点受欢迎的。

“一年差不多能卖500支。”小商
品城五区宏利办公用品店的吴先生
说，连以前的百分之五都不到。由于
受到中性笔的冲击，钢笔销量是一年
不如一年。现在过来购买的，基本只
有学生。

此外，记者了解到，在泰华、中
百等大型卖场，钢笔都占有一席之
地。不过这些钢笔不是5元、10元一支
的普通钢笔，而是上千元的品牌钢
笔，如万宝龙、派克，且销量都不
错。一品牌钢笔销售人员介绍，现在
的人买钢笔，不是为了书写，而是作
为馈赠或者收藏。一支好钢笔，可以
提升自己的形象和品位。有业内人士
指出，书写习惯改变致钢笔市场趋
小，传统企业不妨从礼品市场入手，
或大有可为。

钢笔，迟暮
本报记者 韩杰杰

地热地板供暖因切合中医所说的
“温足而凉顶”，符合人体的散热需
求，而受到越来越多人的喜爱，另外，
地热地板也比其他的供暖设备美观、节
省空间，但是，消费者在选购地热地板
时，如果只看外观，有可能会出现隐
患。

误区1

地热地板越厚质量越好，
使用寿命越长?

地热地板对厚度有要求，一般厚度
不超过1 . 5cm，木材质导热系数在0 . 17~
0 . 34之间。据介绍，如果地热地板太厚
不利于热量通过地板传导至板面上而导
致地板上下温差大，根据“热胀冷缩”
和“湿胀干缩”的原理会引起地板扭、
弯、裂、尺寸稳定性得不到保护，时间
久了会导致地板变形很大。

误区2

大品牌的地板，有质量保证，
都可以做地热地板吗?

地板和品牌没有多大关系，与质量
和结构有关系。地热地板对本身的结
构、材质、环保等级要求都比较高，一
般大品牌的地板可以保证材质和环保等
级，但是产品结构未必符合。比如打胶
的地板作为地热地板就不合适，时间久
了会出现开缝的现象，因为其是单一原
木取材制成，木材本身的膨胀方向一
致，在地暖快速升温降温的过程中就容
易发生变形，所以不能作为地热地板使
用。

误区3

地热地板要使用带铝膜的地垫?

因为地面辐射供热系统中，热量传
递主要是辐射，其次是对流，最后是传
导。如果在散热地面再覆盖铝膜形成双
辐射，在保持地暖表面温度相同的情况
下，带铝膜的地热地板热阻大。地热地
板地垫的主要作用是在不影响散热的前
提下起到防潮、缓冲并增加脚感的作
用，很多高分子材料也可以起到同样的
效果，还能节约一定的成本，并不是一
定要使用带铝膜的地垫。

误区4

无腿家具并不会破坏地板散热?

地暖是通过地板向空气中传导热
量，如果摆放无腿家具或者大面积铺设
地毯会出现地暖热量散发不出去，形成
隔热效果。长时间热量积聚，不单对采
暖效果有影响，地板、家具或地毯还会
出现变形等情况(过分集中还会导致地
板受热不均，造成此处地板出现变形的
情况，浪费热能，使室内温度降低。)

误区5

地热地板应选择密度高的，
宽点也没关系?

很多消费者认为大规格的地板铺装
在家里，显得大气，所以在选购地热地
板时也用同样的观点，导致日后问题百
出。其实，地板的宽窄是规格。密度是
指这种木材的材质，二者没有关系。只
是密度高的强度更大，在同等密度下，
越宽的地板在同等恶劣环境下越容易变
形，窄的稳定性要好一点。由于地热地
板在供暖时，水分蒸发速度加快，选择
规格大的地板容易出现大裂缝，影响美
观。

误区6

选购地热地板的方法和普通地板一样?

首先要判断结构是否符合地热条
件，纯实木的就不可以。然后要查看产品
的材质，如果是强化地板，需要检验耐磨
转数、产品密度、环保等级、热阻系数等。
如果是实木复合地板，则需要查看取材
质地、生产工艺、环保等级、热阻系数等。
最后，要询问规格和连接方式。规格以适
中为宜，连接方式建议锁扣的，区别于平
口地板的连接，锁扣的更稳定。

误区7

地热地板耐热性高，都是环保产品?

“一些消费者在选购时，对企业打
出的口号过分信任，或者多少存在先入
为主的概念，其实在选购时还是应该对
产品性能做简单的了解。”一业内人士
表示，很多业主都存在这样的误区。地
热地板是对地板本身的材质、结构、规
格有一定要求，并没有限制环保等级。
环保等级还需要以国家专业部门的检测
数据为准。

误区8

看颜色就能辨别地热地板的好坏?

随着工艺的发展，地板颜色可以制作
加工成任意颜色，仅凭肉眼看颜色是分不
出地热地板的好坏。颜色只能作为辨别地
热地板好坏的方法之一，是非常微小的一
部分。消费者可以看其板材的横切面用料
是否是整张板。因为肉眼看不到板材里面
是否是修补料、是否密度不足、是否板材
空心、是否有胶水所黏的连接处等。这些
都不是颜色可以判断的。

田联

铺装地热地板谨防8大误区

景芝酒的好处
若适量饮酒,心情舒畅,往往化害为益,

还能安神助眠。有失眠症者睡前饮少量景
芝系列白酒 ,有利于睡眠 ,并能刺激胃液与
唾液分泌,起到健胃作用,此外,还有通风散
寒舒筋活血的作用。但切记莫过量啊！

山东景芝酒厂 赵杰

景芝酒的安全生产
“安全第一 ,预防为主”这是景芝酒为

了保障人身安全与健康，明确在安全生产
中应履行的职能和应承担的责任 ,并充分
调动各级人员的积极性和主观能动性。把

“安全生产、人人有责”从制度上固定下来
落实到每一个人身上。

山东景芝酒厂 杨忠学

景芝酒的好处
普通人饮用高度白酒时 ,像53度的一

品景芝,每日最好不过2两;饮低度酒象38度
景阳春每日不超过3两。这样能维护心脏健
康、保护血管、降低糖尿病风险。这是因为,

饮酒会增加胰岛素敏感性和消炎作用。
山东景芝酒厂 赵杰

景芝酒之城
“酒之城”乃是AAAA级旅游景区 ,是

景芝酒文化展览中心 ,使游客既能饱揽景
芝的自然美景 ,又能追根溯源景芝的传统
文化,并有力地提升了景区的社会形象。

景芝酒业按照“发展旅游、开拓市场、
培养产业”的思路,会使景芝酒走向全国走
向世界。

山东景芝酒厂 杨忠学

景芝酒的益处
景芝酒的成份很复杂 ,仅酒中的香味

就达几十余种 ,这些物质中有不少是人体
健康所必需的。它能对人体促进血液循环,

有益于心血管健康 ,尤其老年人在冬天喝
点,可以防止动脉硬化等等。所以,每日适量
喝点景芝酒是有好处的。

山东景芝酒厂 赵杰

钢笔几乎已经
被扔进历史的垃圾桶，但是

在收藏市场却慢慢在抬头。
“钢笔的价值与手表一样，关键是

看材质和品牌。”收藏家分析，除了国外的
大品牌，如派克、犀飞利、卡地亚，英雄、金
星、关勒铭等国产名牌也在水涨船高。如英
雄在1997年推出香港回归纪念金笔，已从
5000多元的发行价涨到1 . 5万元，增了3倍。

淘旧钢笔，要仔细观察其笔尖等部位
是否含金、含金量的高低及笔尖的磨损程
度。相同的老牌名笔，笔尖等部位的含金量
越高，磨损越少，笔杆、内结构无损坏，价值
就越高。笔套、笔杆和笔尖一定要原装、原
配。一支半个世纪前的名牌钢笔，如果笔尖
圆滑，笔夹夹力强，书写流利，吸水顺利，不
渗不漏，那就是品相上佳的笔了。

名牌老货派克和犀飞利等钢笔，多年
前在收藏品市场上的价格也就是几百元，
但现在你出几千元也不一定淘得到。旧时
有人喜欢在钢笔上请人刻字留念，倘若你
能够物色到刻有从前社会名流或文化名人
字款的，那就更有收藏意义了！有些带有历
史意义刻痕的限量版纪念笔，也极有收藏
价值。

不过，并非所有钢笔都可以进入收藏
投资的领域。业内人士指出，尽管老钢笔都
在升值，但是金笔更为突出。比如，即使是
几十年历史的老钢笔，价格一般在百元上
下，但是一支非常普通的金星705型号、12K

金笔标价却接近万元。

旧旧钢钢笔笔收收藏藏
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